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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
La Universidad sólo pide el presupuesto mínimo necesario: Bilbao Marcos 
Horas docentes no reconocidas por la SEP acarrean déficit financiero que a fin de año se complica con la 
revisión salarial de los sindicatos universitarios, plantea el rector. Al informar que se mantienen las gestiones 
para obtener un presupuesto que cubra la operatividad de las funciones sustanciales de la universidad, 
Fernando Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dijo que en la 
solicitud de presupuesto anual se solicita lo mínimo indispensable. “El tema es que nosotros pedimos la base, 
lo mínimo; si pidiéramos realmente lo que se necesita, serían como 600 millones de pesos y estamos 
conscientes de que esto es difícil que se pueda asignar de un solo golpe. Lo que sí creo se puede hacer es 
que paulatinamente se diera hasta alcanzar la cobertura que se requiere en términos presupuestales para 
hacer totalmente viable a la universidad y no dejarla en situaciones de tensión que no merece”, agregó el 
rector. 
La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera). 
 
Académicos piden 15 por ciento de aumento al salario  
La huelga está emplazada para el primero de febrero. Por unanimidad, la asamblea general del Sindicato 
Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) aprobó 
emplazar a huelga por revisión salarial a la máxima casa de estudios del estado, a la que solicitan un 
incremento de 15% directo al salario. En la asamblea que fue declarada permanente se eligió y tomó protesta 
al comité de huelga, el cual quedó integrado por Miguel Ibarra Robles de la Preparatoria de Jojutla como 
presidente, Margarito Jiménez Atrisco de la Preparatoria Dos como secretario, Egna Aranda Manjarrez de la 
Facultad de Contaduría Administración e Informática como tesorera. Así como por Luis Reynoso Salinas de 
Técnicos Deportivos y Roberto Castañón Sánchez de la Preparatoria de Cuautla como vocales. Durante la 
asamblea se votó también por la integración de un listado de peticiones que son básicamente incumplimientos 
derivados de la pasada revisión y algunos temas que la base sindical académica consideró pertinente 
presentarlos ante la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para 
su consideración. 
La Unión de Morelos,  p.23, (Salvador Rivera). 
 
Amenaza sindicato con tomar el campus Chamilpa de la UAEM 
El líder del SITAUAEM Mario Cortés Montes exigió el pago de las prestaciones de fin de año ante las 
declaraciones del rector sobre la falta de recursos. “En caso de que no se cumpla con el pago de las 
prestaciones de fin de año, estamos preparados para tomar las instalaciones de la universidad”, afirmó Mario 
Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (SITAUAEM). Lo anterior –afirmó- debido a que en las últimas semanas el rector de la 
UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, ha dado a conocer que se necesitaría de una ampliación 
presupuestal líquida de al menos 130 millones de pesos para cubrir las prestaciones de fin de año. “La 
universidad no se ha tomado la atención de comunicarnos si todo está bien o si hay problemas; simplemente 
nos hemos enterado por declaraciones en los periódicos que existen problemas financieros pero confío en 
que tengan todo dispuesto para que no haya ningún problema”, dijo el secretario general del SITAUAEM. 
La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera). 
 
Presentan informe en UAEM 
Michelle Monterrosas Brisson, directora de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UEM), presentó su primer informe de actividades del periodo 2010-2011.  
Dio a conocer que la matrícula estudiantil de este año es de 843 alumnos, y la de nuevo ingreso en el 
presente ciclo escolar fue de 140 alumnos divididos en cuatro grupos, su adscripción proviene de los centros 
de investigación en ciencias naturales. 
Diario de Morelos, p.9,  (DDM Staff). 
 
La Universidad se regionaliza 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como institución de carácter público, cuenta con 
distintas opciones educativas de calidad a través de sus campus y sedes regionales. El Programa de 
Regionalización, tiene como prioridad ampliar la oferta educativa a través de la generación de espacios 
conocidos como Sedes Regionales Universitarias, establecidos de manera estratégica en algunas zonas del 
estado de Morelos. La UAEM cuenta con siete sedes regionales la del Volcán, de la Cuenca, del Valle, de los 
Altos, del Lago, IPReS e IPRO. 
El Caudillo de Morelos, p.14, (José Luis Valdés). 
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Estudiantes, dispuestos a salir a las calles si aumenta la tarifa del transporte 
Con el apoyo de la Confederación Nacional de Estudiantes de México, los integrantes de la Coordinación 
Juvenil de la Defensa Estudiantil del Estado de Morelos señalaron que su demanda es establecer una mesa 
de trabajo con el gobierno del estado y los transportistas para evitar el incremento del costo del pasaje, pero 
advirtieron que de ser necesario, estarían dispuestos a salir a la calle a movilizarse. Insistieron en pedir que se 
garantice la integridad de sus miembros al sostener que han continuado las amenazas en su contra. En 
conferencia de prensa, los representantes de dicha organización encabezados por el presidente interino 
Iskander Garduño y por el dirigente de la Confederación Nacional, Josué Ortiz, aseveraron que no habrán de 
permitir que haya un ajuste tarifario y menos que se aplique durante el próximo período vacacional, como lo 
han reclamado los concesionarios. Dejaron en claro que además continuarán con la exigencia de que se 
cumpla con los descuentos para los estudiantes y las personas de la tercera edad, conforme a la 
normatividad. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Rocio Preciado) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338725.htm. 
 
Da Rufo Villegas apoyo a alumnos del IPRES 
El diputado Ruffo Villegas se reunió con un grupo de Universitarios que están por egresar, a quienes entregó 
el apoyo económico que le requirieron para su graduación, al cual respondió de manera positiva la mañana de 
este martes. El Campus Sur de la Universidad Autónoma de Morelos, es una de las instituciones de educación 
superior con mayor prestigio y en fecha próxima se llevará a cabo la graduación de una generación más de 
estudiantes que culminan sus carreras de Administración, Derecho y Contaduría. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338689.htm. 
 
Liberan recursos para los maestros: Bedolla 
La Sección 19 del SNTE consiguió que se liberaran los pagos de diferencias y compensaciones que habían 
quedado pendientes con el Gobierno estatal, por lo que desde ayer empezó a entregarse el pago de la 
diferencia del estímulo para los profesores, el complemento del bono del Día del Maestro para los jubilados, la 
diferencia del bono del Día del Maestro para el personal homologado y el viernes se complementará el 50 por 
ciento del aguinaldo. La secretaria general del SNTE, María Eugenia Ocampo Bedolla, anunció lo anterior 
durante una reunión de trabajo con los representantes de delegaciones sindicales y centros de trabajo de la 
región de Jojutla donde hizo el anuncio de que se logró hacer efectivo el pago de la diferencia del estímulo 
para los profesores que durante el 2011 cumplieron 35 años de servicio. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338728.htm. 
 

Nacional: 
 

Alumnos mantienen bloqueo en la Nicolaíta 
Alumnos de la Casa de Estudiantes Nicolaíta, quienes mantienen cerradas desde el lunes las instalaciones de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, bloquearon ayer la avenida Madero de esta capital 
para exigir la suspensión de las acciones judiciales contra sus compañeros que introdujeron bombas molotov 
en la casa de estudios durante la toma del pasado primero de septiembre. El rector Salvador Jara Guerrero 
consideró innecesario el paro porque la Procuraduría General de la República archivó los 11 expedientes de 
los presuntos infractores. 
La Jornada, p.39, (Ernesto Martínez). 
 

Cinvestav desarrolla recubrimientos para aeronaves 
Francisco Espinoza del Laboratorio de Investigación y Desarrollo Tecnológico en Recubrimientos Avanzados 
(LIDTRA) del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav), reveló que en México se están 
desarrollando mejores materiales que no protegen ollas sino turbinas para la generación de energía o las alas 
de aeronaves y explicó que para el desarrollo de nuevos recubrimientos que impidan que las estructuras se 
fundan a altas temperaturas se requiere de investigación básica y multidisciplinaria para la generación de 
nanomateriales que cuenten con la estructura y la composición química adecuada.  
El Universal, (Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67727.html. 
 

Se inaugura la cátedra Juan Bosch de Estudios Latinoamericanos 
Con una remembranza de la vocación democrática, pensamiento y afinidad a la unidad regional de América 
Latina del escritor, político y estadista dominicano Juan Bosch, fue inaugurada la Cátedra de Estudios 
Latinoamericanos que lleva su nombre, auspiciada conjuntamente por la Universidad Nacional Autónoma de 
México y el gobierno de la República Dominicana. Al recibir al presidente de esa nación, Leonel Fernández 
Reyna, en el salón El Generalito, de San Ildefonso, el rector José Narro Robles agradeció al mandatario su 
simpatía por esta casa de estudios, y su interés por estrechar las relaciones académicas entre ese país y la 
universidad a través de una fundación creada por el gobierno dominicano, que propicia el intercambio, la 
movilidad estudiantil y el acervo bibliográfico. 
La Jornada, p.48, (Sin firma) y La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620984. 
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En promedio anual, los mayores de 12 años leen 2.9 libros por habitante 
En México, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Lectura, la población mayor de 12 años lee en promedio 
2.9 libros por habitante al año, mientras en España esa cifra alcanza 7.7, en Portugal 8.5 y en Alemania 12, lo 
que ubica al país entre los estándares de lectura más bajos del mundo. En tanto, el Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes (Conaculta) reveló en su Encuesta Nacional de Hábitos, Prácticas y Consumos Culturales 
2010, que sólo 27 por ciento de la población leyó un libro el año pasado y que menos de 25 por ciento asistió 
a una biblioteca, cifra que se incrementa a 29 puntos en España y 33 en Francia. 
La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano). 
 

Internacional: 
 
OCDE: leen menos alumnos por placer 
Leer no es un placer para los jóvenes mexicanos sino una obligación, lo que provoca que crezca la idea de 
que hacerlo “es una pérdida de tiempo”. El porcentaje de alumnos que leen por placer bajó 10.2% en las 
últimas décadas y quienes continuaron con esa práctica incrementaron el consumo de cómics, periódicos y 
libros de ficción, revela Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Incluso, México 
fue el país en el que más jóvenes se sintieron infelices e insatisfechos, de entre los 65 países comparados, 
cuando les regalaron un libro. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191701.html. 
 
Obtiene cubano premio de ortografía 
Sin fallar en una sola letra y con los acentos perfectamente ubicados en las últimas 80 palabras, Carlos Jaime 
Jiménez, de Cuba, logró el primer lugar en el 22 Concurso Hispanoamericano de Ortografía México 2011, 
seguido de la representante de España, Magdalena Rodríguez, y de Gabriela Gómez, de la República 
Dominicana. Fue en el salón Hispanoamericano que se llevó a cabo la final del concurso, en el que 
participaron los 22 mejores estudiantes del mundo en conocimiento del idioma español, como parte del 
Proyecto Crisálida. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191702.html. 

 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Avala Conago plan de Adame antiadicciones 
A fin de prevenir detectar y proporcionar el tratamiento necesario contra las adicciones, la Comisión Nacional 
de Gobernadores (Conago), aprobó un Programa Nacional para la Prevención de Adicciones en millones de 
mexicanos, durante la XLII sesión plenaria de la Conago, la iniciativa presentada por el gobernador de 
Morelos. En su exposición, Adame Castillo indicó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones, en 
el país existen 465 mil adictos crónicos, pero sólo el 16% ha acudido a recibir un tratamiento. Agregó que el 
sector más vulnerable son los jóvenes de entre 12 y 17 años, además que el consumo de cocaína se duplicó 
de 1.3 a 2.5% y el consumo de drogas entre mujeres de 0.9 a 2% entre 2002 y 2008. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338730.htm. 
 
Piden se anule convocatoria para designar representante ante Consejo Nacional de la Discapacidad  
Organizaciones sociales de discapacitados demandaron la anulación de la convocatoria estatal para la 
designación del representante de Morelos ante el Consejo Nacional de la Discapacidad, al acusar que se trata 
de una disposición ilegal, que no tomó en cuenta a la mayoría de las 105 mil personas con capacidades 
diferentes que habitan en la entidad y que habrán de ser representadas en ese órgano oficial. Los inconformes 
presentaron una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) y 
demandaron una audiencia con la Secretaría de Gobierno.  En conferencia de prensa, Alejandro Gallardo 
López, ex presidente de “Integración Cuernavaca 2000 A.C.”, acompañado por otras organizaciones, aseveró 
que ante la convocatoria nacional, el gobierno de Morelos emitió la respectiva a nivel local, sin embargo la 
calificó de “ilegal e infundada”, además de injusta. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena) 
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/29839-piden-se-anule-convocatoria-para-
designar-representante-ante-consejo-nacional-de-la-discapacidad.html. 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338730.htm
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/itemlist/user/102-tlaullirociopreciadobahena.html
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/29839-piden-se-anule-convocatoria-para-designar-representante-ante-consejo-nacional-de-la-discapacidad.html
http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/29839-piden-se-anule-convocatoria-para-designar-representante-ante-consejo-nacional-de-la-discapacidad.html
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Entrará a Morelos el frente frío número 17 
El frente frío número 17 entrará al Estado de Morelos en las próximas 48 horas, sin embargo, no causará alerta 
alguna, puesto que mantendrá temperaturas de uno a 5 grados en gran parte del estado, comentó el 
subdirector de Protección Civil estatal, Carlos Ríos Figueroa. “Obviamente sí va a entrar al estado y va a 
generar temperaturas en algunos lados de entre uno y 5 grados, es decir, va a haber frío, pero no es una 
alerta, es en términos de lo normal; la baja de 5 grados es en zonas altas del estado”, detalló. Ríos Figueroa 
comentó que la intensidad de este nuevo frente será similar a la del anterior, sin embargo, expresó que la 
única diferencia fue que el frente frío número 16 se mantuvo estático, lo que provocó una baja en las 
temperaturas, como en el caso del municipio de Huitzilac, en donde el termómetro registro hasta menos un 
grado. 
Diario de Morelos, (Omar Romero), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=99913&Itemid=154. 
 
Da el DIF de Zapata cobertores 
Ante las bajas temperaturas y el pronóstico en las siguientes semanas, la presidenta del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Emiliano Zapata, Catalina Ríos de Figueroa, entregó cerca de 4 mil 
cobijas. Derivado del frente frío, se tomó la decisión de iniciar acciones preventivas, mismas que tienen la 
finalidad de proteger a las familias de escasos recursos y que se ubican en las zonas altas del municipio. Con 
ello, la presidenta del DIF municipal se sumo a las labores del programa Cobijarte, mismo que fue iniciado por 
el edil, Alberto Figueroa Valladares, con el que se pretende cuidar al sector más vulnerable mediante la 
asistencia médica y constates recorridos con brigadistas. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=99914&Itemid=154. 
 

Nacional: 
 
Por el estigma que conllevan los males mentales, sólo 3% acude con el siquiatra 
A causa del estigma y la vergüenza que provocan las enfermedades mentales, así como por la limitada oferta 
de servicios de salud, pueden transcurrir de cinco a 14 años antes de que los afectados busquen ayuda. Sólo 
20 por ciento lo hacen, aunque de éstos la mitad recurre a familiares o amigos. Una mínima parte (3 por ciento) 
acuden con el siquiatra y 5.4 con el médico general. Esto significa que en México los padecimientos del 
sistema nervioso central están subdiagnosticados y mal tratados, afirmó el especialista Marco Antonio López 
Butrón. Con una experiencia de más de 20 años de trabajo en el hospital psiquiátrico Fray Bernardino Álvarez, 
el médico advirtió que esta carencia explica, en parte, la incapacidad de los individuos para llevar una vida 
satisfactoria y, sobre todo, que algunos lleguen al suicidio. El especialista participó en el Seminario sobre 
trastornos del sistema nervioso central, organizado por el laboratorio farmacéutico Lundbeck. Señaló que casi 
un tercio de los mexicanos han presentado alguna vez un trastorno psiquiátrico, de los cuales los más 
frecuentes son la ansiedad (14.3 por ciento), el abuso de sustancias (9.2) y los afectivos (9.1). En estos últimos 
están la depresión mayor, la bipolaridad y la distimia. 
La Jornada, p.49, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Aprueban ley de cambio climático contra emisiones contaminantes 
El Senado aprobó ayer la Ley General de Cambio Climático, cuya finalidad es reducir la vulnerabilidad de los 
sistemas humanos y naturales del país, ante el reto que impone el calentamiento global. El nuevo 
ordenamiento jurídico regula las emisiones de gases y compuestos de efecto invernadero. Dispone que los 
tres órdenes de gobierno concurrirán para aplicar políticas de protección, preservación y restauración del 
equilibrio ecológico. Crea el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, instituye un fondo para el 
cambio climático y el Registro Nacional de Emisiones. Determina sanciones de mil a 30 mil días de salario 
mínimo para las personas físicas o morales que no entreguen la información que se les solicite o por falsear 
datos, independientemente de cualquier responsabilidad civil o penal que se pudiera derivar, y en caso de 
reincidencia el monto de la multa podrá ser hasta el triple de lo originalmente impuesto. Se aprobó en lo 
general con 76 votos en favor, dos en contra y cinco abstenciones, y se turnó a la Cámara de Diputados para 
continuar el trámite legislativo. 
La Jornada, p.47, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril) y Reforma, p.12, (Armando Estrop). 
 
Alerta a Ssa abandono de lactancia maternal 
Los bajos niveles de lactancia materna que se registran en México representan uno “de los grandes 
pendientes” en materia de políticas de salud en el país, señaló Mauricio Hernández. El subsecretario de 
Prevención y Promoción de la Salud quien dejará el cargo el próximo 15 de diciembre, indico que apenas la 
mitad de los bebés mexicanos siguen tomando leche materna cuando cumplen los seis meses de vida y sólo 
uno de cada cuatro la recibe como alimento exclusivo antes de llegar a esa edad. 
Reforma, p.12, (Margarita Vega). 

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=99913&Itemid=154
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=99914&Itemid=154
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El PAN consultó con sacerdote propuesta sobre Ley de Reproducción Asistida 
La fracción del PAN en el Senado puso a ayer a consulta con miembros del clero la controvertida propuesta 
sobre Ley de Reproducción Asistida. Antes de la sesión, los senadores del blanquiazul se reunieron a puerta 
cerrada con el sacerdote de la Compañía de Jesús Luis González Morfín para analizar el proyecto de dictamen 
de esa legislación, elaborado por el presidente de la Comisión de Salud, Ernesto Saro. La propuesta ha sido 
criticada por senadoras del PRD y PRI, así como por organizaciones defensoras de los derechos de las 
mujeres, entre ellas Consorcio para el Diálogo Legislativo, quienes consideran que el proyecto de dictamen se 
ciñe a lo establecido por el Vaticano en materia de reproducción asistida, en vez de que sea visto como un 
asunto de salud pública. 
La Jornada, p.49, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 

 
Internacional: 
 
El mundo y sus habitantes no pueden aceptar un no de Durban: Ban Ki-moon 
El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, advirtió el martes que el 
futuro del planeta está en juego, al dirigirse a los negociadores de la conferencia que se desarrolla en Durban 
Sudáfrica, para atacar el cambio climático. Sin exagerar, podemos decir: el futuro de nuestro planeta está en 
juego, dijo el secretario general de la ONU al inaugurar el segmento de alto nivel de las negociaciones 
climáticas que deben terminar el viernes. El mundo y sus habitantes no pueden aceptar un no como respuesta 
en Durban, añadió al pedir soluciones contra el calentamiento del planeta a los negociadores de 194 países 
reunidos aquí. Ban Ki-moon pidió un compromiso para renovar el Protocolo de Kyoto, que obliga a los países 
industrializados a recortar sus emisiones de gases de efecto invernadero, nocivos al clima. La renovación de 
los compromisos de Kyoto, cuya vigencia termina en 2012, es el punto central de la negociación que divide a 
los países. Ban Ki-moon pidió avanzar hacia un acuerdo que vincule a los países en un acuerdo obligatorio a 
largo plazo, aunque el objetivo final de un acuerdo vinculante contra el cambio climático puede estar fuera de 
nuestro alcance, por ahora. 
La Jornada, p.47, (AFP). 
 
Llama la FAO a gobiernos de AL a impulsar la agricultura familiar 
La oficina regional para América Latina y El Caribe de la Organización de Naciones Unidas para la 
Alimentación y la Agricultura (FAO) llamó a los gobiernos de la zona a establecer políticas públicas eficaces 
para que la agricultura familiar pueda insertarse en los mercados del área. Indicó que actualmente este tipo de 
agricultura, llevado a cabo por los pequeños productores, enfrenta una serie de limitaciones claves para poder 
participar de los mercados en América Latina y el Caribe y detalló que entre las limitaciones que impiden que 
los pequeños productores participen adecuadamente en las cadenas productivas de la agricultura están la 
existencia de políticas públicas inadecuadas, sus bajos volúmenes de producción y competitividad, su falta de 
información y débil infraestructura. Fernando Soto Baquero, oficial de Políticas de la FAO, señaló al respecto 
que las cadenas agroindustriales en América Latina y el Caribe están cada vez más globalizadas y 
concentradas, lo que impone barreras mayores para la inserción de la agricultura familiar, por lo cual para la 
oficina regional de la FAO, los gobiernos de la zona deben jugar un rol más activo para reducir las asimetrías 
de poder entre los diversos actores y garantizar un mejor acceso a los mercados de parte de los pequeños 
productores. 
La Jornada, p.50, (Carolina Gómez). 

 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Define la Sedeco estrategias con empresarios para la conformación de clústers de manufactura avanzada 
Este martes la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), presentó ante empresarios del sector automotriz 
y autopartes, el diseño del Programa de Aceleración e Internacionalización de las Empresas, para la 
conformación de clúster o agrupamientos industriales en segmentos que tienen alto potencial. Rafael Tamayo 
Flores, secretario de Desarrollo Económico, explicó que el propósito es conformar clústers de manufactura 
avanzada, que permita darles servicios de aceleración de las diferentes empresas y con ello mejorar la 
infraestructura de la política pública de innovación en materia de desarrollo y creación de bases tecnológicas 
en conocimiento. Dijo que una vez conformados los Consejos Promotores, se les proporcionarán servicios 
para lograr la aceleración de las diferentes empresas que son miembros del agrupamiento, además de su 
internacionalización, por lo que el aliado permanente será con la Fundación México - Estados Unidos para la 
Ciencia (Fumec). 
La Unión de Morelos, p.24, (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); El Caudillo de 
Morelos, p.17, (Redacción) y Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff). 
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Inician trabajos de equipamiento e infraestructura del campo en Jiutepec 
En territorio del Ejido de Jiutepec, el presidente municipal de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán encabezó el 
inicio de los trabajos del sistema parcelario a bordo de la maquinaria utilizada para la introducción de un 
sistema de riego vía por multicompuertas y válvulas alfalferas de baja presión, que irrigará agua en 34.62 
hectáreas, beneficiando con ello a 302 familias de campos como: El Llano, Casahuatal, las Fuentes y 
Alameda, que se dedican la agricultura. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 
Arranca Afore Siglo XXI Banorte con la reducción de comisiones 
Apenas comenzada su operación como una sola firma, la Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) 
Siglo XXI Banorte anunció una reducción en la comisión que cobra a los trabajadores por la gestión de las 
pensiones. La medida, coincidieron este martes directivos y autoridades, marca una tendencia que obligará 
a otras gestoras a reducir sus costos e incrementará la competencia en el sector. El proceso de fusión entre 
las Afore XXI, que era copropiedad del IMSS, y la de Banorte, con participación accionaria del Grupo 
Financiero Banorte, quedó completado este martes, cuando ambas entidades se presentaron ya con una 
sola marca, Afore Siglo XXI Banorte. La nueva administradora gestiona desde ahora las cuentas para el 
retiro de 7 millones de trabajadores, 17 por ciento del total del sistema privado de pensiones, lo que la 
convierte en la mayor por número de afiliados y la cuarta en cuanto al monto de los activos que custodia 
La Jornada, p. 33, (Roberto González Amador); El Universal, (Ruth Rodríguez y Òscar González), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191709.html; La Unión de Morelos, p.8, (De la Redacción) y La 
Jornada Morelos, p.11, (Sin firma). 
  
Crece más el empleo eventual 
La creación de puestos de trabajo eventuales tuvo crecimientos de 7.40 por ciento en el último año, al mes de 
noviembre, que duplica la tasa de crecimiento de las plazas permanentes, que fue de 3.42 por ciento, según 
cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social. 
Reforma, p.5, negocios, (Verónica Gascón). 
 
Ayudan 3 idiomas a mejorar empleo 
Después del inglés, los idiomas que más aumentas las posibilidades de conseguir un buen empleo en México 
son el alemán, el portugués y el chino, esto debido a la mayor presencia de la industria automotriz y al 
incremento de las relaciones comerciales con Brasil y China. Los conocimientos de alemán por ejemplo, 
tienen una gran demanda en la industria automotriz, explicó Bernardo Pérez, Gerente de Atracción de Talento 
de la agencia de staffing y headhunting DCH Knowwho.  
Reforma, p. 5 negocios, (Staff). 
 
Solicitan fondo para desastres 
La Conferencia Nacional del Gobernadores (Conago) pidió al Gobierno Federal una bolsa de 12 mil millones 
de pesos para atender la sequia y las heladas que se registran en al menos 20 estados del país. El 
gobernador de Sinaloa Mario López, afirmó que la situación es grave, por lo que dicha entidades tendrán 
problemas no solo para conseguir diversos productos alimenticios, principalmente carne o leche, sino de 
desempleo, porque negocios están cerrando. 
Reforma, p.5, (Érika Hernández). 
 

Internacional: 
 
Presiona S&P a Europa horas antes de la cumbre sobre la crisis de deuda 
La agencia de calificación Standard and Poor’s (S&P) colocó bajo perspectiva negativa la nota del Fondo 
Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF). Anunció que el fondo –creado tras el rescate de Grecia para 
ayudar a los países de la eurozona en problemas por la crisis de deuda– puede perder su nota triple A en 
uno o dos peldaños. La calificadora dio a conocer su decisión un día después de colocar bajo vigilancia la 
nota de deuda a largo plazo de 15 naciones de la región, entre ellas las seis con la máxima calificación, que 
incluye a las mayores economías europeas –Alemania y Francia–, que a su vez son las principales 
contribuyentes del FEEF. La decisión de S&P, que provocó caídas en algunos bolsas de valores, acentuó la 
presión sobre la Unión Europea, a pocas horas de que empiece una cumbre decisiva sobre la crisis de la 
deuda. 
La Jornada, p. 3, (Afp, Reuters y Dpa). 
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Chocan policías y manifestantes en Grecia; aprueban presupuesto 2012 
La policía griega volvió a chocar con manifestantes este martes por la noche afuera del Parlamento de 
Atenas, mientras los legisladores discutían los puntos finales sobre el presupuesto para 2012, que 
contempla impopulares medidas de austeridad. La policía arrojó gases lacrimógenos a decenas de jóvenes 
encapuchados, muchos de ellos vestidos de negro, que lanzaban bombas molotov y piedras afuera del 
recinto. Cientos de ciudadanos marcharon por el centro de la capital para conmemorar el tiroteo contra un 
estudiante perpetrado por policías en 2008, incidente que desató los peores disturbios ocurridos en el país 
durante décadas y ayudó a derrocar al gobierno conservador de ese momento.  
La Jornada, p. 2, (Reuters y Afp). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
Renuevan Consejos Distritales del IFE 
En sesión de Consejo local, y con base en los preceptos que demanda el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, fueron designados los Consejeros Electorales para los cinco Distritos Electorales 
Federales, quienes vigilarán y organizarán las justas ciudadanas de 2011-2012 y 2014-2015. Dagoberto 
Santos Trigo, consejero presidente del Consejo Local, expuso que los Consejos Distritales se instalarán, en 
sus respectivas sedes, en el 14 de este mes, con lo que iniciará, de forma oficial, el Proceso Comicial Federal 
2011-2012 en los 300 Distritos Electorales Uninominales del país. En el acto, comentó que los partidos 
políticos con registro federal coadyuvaron a conformar esta designación, mediante la confianza que le 
confirieron al Consejo local y a sus integrantes, quienes, "por validación consensual" y atendiendo los 
parámetros requeridos, llegaron a los nombramientos decisivos. Agregó que fueron 177 expedientes que se 
sometieron a un análisis pormenorizado, en donde se privilegiaron los siguientes aspectos: Compromiso 
democrático, equidad de género, prestigio público y profesional, pluralidad cultural, conocimiento de la materia 
electoral y participación ciudadana y comunitaria. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera) y La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Lanza IMIPE ultimátum al alcalde de Zacatepec 
El presidente municipal de Zacatepec, José Carmen Cabrera Santana fue requerido por el Instituto Morelense 
de Información Pública y Estadística (IMIPE), para que en un plazo no mayor de 10 días hábiles, remita la 
información solicitada -presupuesto autorizado, modificado y ejercido por mes y por partida, de enero a julio 
de 2011-, debiéndolo hacer de manera gratuita; apercibido que en caso de incumplimiento, será sancionado 
con multa equivalente a 100 días de salario mínimo vigente. Junto a este requerimiento, también se le está 
solicitando al Edil, remita la información solicitada -cuáles son las liquidaciones que han sido pagadas desde 
noviembre de 2009 a julio de 2011, por mes y con el nombre de la persona, cargo desempeñado, área de 
adscripción, monto de su liquidación, fecha de pago y número de cheque con la misma consigna de que si no 
lo hace será sancionado con multa equivalente a 100 días de salario mínimo vigente. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2338721.htm. 
 

Nacional: 
 
México y República Dominicana firman acuerdo para combatir el narcotráfico 
Felipe Calderón y su colega de República Dominicana, Leonel Fernández, comparten un destino político 
similar, ambos concluyen sus mandatos en 2012, por ello plasmaron en una declaración conjunta que deberá 
prevalecer el respeto de los valores democráticos y el fortalecimiento de las instituciones en las elecciones del 
próximo año en sus respectivos países. El aspecto más destacado de la visita de Estado efectuada por el 
mandatario dominicano, quien cumple un tercer periodo presidencial (1996-2000, 2004-2008 y 2008-2012), 
fue el de la seguridad. 
La Jornada, p.18, (Claudia Herrera Beltrán). Reforma, p.5, (Mayolo López) y El Universal, (Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191711.html. 
 
Inhabilitan y multan a ex gobernador de BCS 
La Contraloría General del Estado inhabilitó para el desempeño de cualquier empleo, cargo o comisión en el 
servicio público por un periodo de seis años al ex gobernador Narciso Agúndez Montaño, al ex secretario 
general de Gobierno Alfredo Porras Domínguez y al ex oficial mayor Juan Garibaldo Romero Aguilar. Maritza 
Muñoz Vargas, titular de la Contraloría, informó que el resolutivo incluye una sanción de 27 millones 973 mil 
800 pesos para el ex mandatario estatal y de 13 millones 986 mil 900 pesos para cada uno de los dos ex 
funcionarios que trabajaron con el gobernador de extracción perredista. 
La Jornada, p.38, (Raymundo León). El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/83373.html, 
Reforma, p.p, (Haydee Ramírez). 
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Alerta la OEA sobre la fuerza del dinero en procesos electorales 
Las fuentes de financiamiento de la política, la influencia del dinero en campañas electorales, su incidencia en 
la definición de las victorias de los partidos y el financiamiento con recursos del narcotráfico, son los 
principales desafíos de las democracias latinoamericanas, sostiene el informe de la Organización de Estados 
Americanos (OEA) denominado Política, dinero y poder, presentado durante el segundo Foro sobre la 
Democracia Latinoamericana. “El dinero y su poder pueden desvirtuar la voluntad del pueblo, pueden alterar 
la competencia electoral; sobornar, dictar políticas públicas, tornar frágil la democracia. El edificio democrático 
puede derrumbarse si el voto se decide más como resultado del dinero gastado en propagand a política 
masiva o por el que aportan quienes dictan las decisiones del Estado, alejando al gobierno de sus 
compromisos electorales”, agrega. 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia). El Universal, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191697.html. 

 
Impiden entrada ilegal de hijo de Gaddafi a México 
El Gobierno Federal anunció la realización con éxito de la Operación Huésped, que impidió la internación 
ilegal de Saadi Gaddafi, hijo de Muammar Gaddafi, y de su familia a México, y que permitió la captura de una 
red criminal internacional.  En conferencia de prensa el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Alejandro Poiré Romero, y la vocera del Gobierno Federal, Alejandra Sota Mirafuentes, informaron que se 
lograron dos objetivos.  Por un lado, expusieron, impedir el ingreso de Saadi Gaddafi y de su familia, a partir 
de inteligencia obtenida el 6 de septiembre, así como la captura y desarticulación de la red delictiva que 
enfrentará a la justicia por la presunta comisión de delitos relacionado con el uso de documentación falsa. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620994 y El Universal, (La Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/814366.html 
 
Crean portal que “obliga” transparencia de estados 
En promedio, 82% de los ingresos de los gobiernos estatales proviene de transferencias y aportaciones 
federales y 20% del gasto de las 32 entidades federativas se destina a servicios personales. Cada gobierno 
cuenta con menos de una computadora por servidor público y, en general, las administraciones centralizadas 
de todas las entidades cuentan con 16 dependencias en promedio, con un máximo de 23 y un mínimo de 11. 
El Universal, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38314.html 
 
Pide la Conago a Calderón al menos $12 mil millones para encarar heladas y sequía 
Para atender la sequía y las heladas en al menos 20 estados de la República, la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) pidió al gobierno federal asignar un mínimo de 12 mil millones de pesos para la 
creación de un fondo especial que atienda ese problema, que ya es de “extrema urgencia”. En el marco de la 
42 reunión plenaria de la Conago, realizada ayer en el Centro de Comando, Control, Comunicaciones, 
Cómputo, Inteligencia, Integración, Información e Investigación (C4i4) de la ciudad de México, los 
gobernadores de 24 estados y el jefe de Gobierno del Distrito Federal formularon un exhorto al presidente de 
la República, Felipe Calderón, para hacer frente a la sequía y heladas “que están enfrentando 20 estados y 
cuyas consecuencias se consideran las más graves de los últimos 89 años”. 
La Jornada, p.25, (Gabriela Romero, José A. Román y Alejandro Cruz) y Reforma, p.4, (Érika Hernández). 
 
Avanza en el Senado reforma para otorgar obras sin licitar 
Las comisiones de Economía y Función Pública de la Cámara de Diputados aprobaron ayer la minuta del 
Senado sobre la ley de asociaciones público privadas que, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda, 
permitirá al gobierno federal, órganos autónomos y los estados otorgar contratos sin licitar para construir 
obras y operar los servicios hasta por 40 años. 
La Jornada, p.14, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Reclama la Conago el estancamiento en las aportaciones para seguridad pública 
La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) reclamó al gobierno federal el “estancamiento” que han 
tenido las Aportaciones para la Seguridad Pública a los estados entre 2007 y 2011, mientras que los recursos 
a la Federación para este rubro, en este mismo lapso, registró una tasa de crecimiento anual de 16 por ciento, 
según el informe mayo-diciembre de 2011, aprobado en la 42 reunión plenaria de mandatarios locales. En el 
acto, el jefe de Gobierno del Distrito Federal y presidente saliente de la Conago, Marcelo Ebrard, aseguró que 
entre julio y octubre de este año el índice de los delitos de alto impacto del fuero común disminuyó por primera 
vez en los años recientes en 2.6 por ciento, con la aplicación del operativo Conago1 y las siguientes acciones. 
La Jornada, p.16, (José Antonio Román, Gabriela Romero y Alejandro Cruz). 
 
Avala la Corte a NL deuda para desastres 
La Suprema Corte de Justicia avaló el permiso otorgado por el Congreso de Nuevo León al Gobernador para 
contratar deuda adicional, sin limite alguno, en casos de desastre natural que requieran tareas de 
reconstrucción de infraestructura pública dañada. Por seis votos contra cuatro, el Pleno de la Corte consideró 
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que esta disposición no viola el artículo 117 de la Constitución, que señala que los estados sólo pueden 
contratar deuda para obra pública productiva, por los montos y conceptos que autorice la legislatura 
respectiva. 
Reforma, p. 23, (Víctor Fuentes). 
 
Cae ex funcionario de Sabines 
Hugo Limberg Narcía López, ex jefe de la Unidad de Apoyo Administrativo de la Secretaría de Transportes, en 
la Administración del actual Gobernador de Chiapas, Juan Sabines, fue detenido y recluido en “El Amate”. Al 
ex funcionario se le acusa de presunta responsabilidad en delitos de asociación delictuosa, peculado y 
ejercicio ilegal del servicio público. 
Reforma, p. 20, (REFORMA/Staff). 
 
Rezagan diputados la Ley de Amparo 
La Cámara de Diputados rezagó la aprobación de la Ley de Amparo, lo que tiene en alerta al Poder Judicial. 
El ministro de la Suprema Corte de Justicia, José Ramón Cossío, advirtió que el Poder Judicial Federal puede 
enfrentar problemas en 2012 su el Congreso no aprueba lo antes posible la nueva Ley de Amparo, que debió 
estar lista desde el pasado 4 de obrubre. 
Reforma, p. 2 (Víctor Fuentes) 
 
Piden diputados renuncia de Vega 
El pleno de la Cámara de Diputados solicito ayer al Ejecutivo federal que separe temporalmente de su cargo 
al secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas, para facilitar la investigación que involucra a la 
esposa del funcionario con una red de extorsionadores a gasolineros 
Reforma, p.3, (Claudia Salazar). 
 
Responden sólo 181 a Cofetel 
A unas cuantas horas de que termine la Consulta pública de Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel) sobre dos nuevas cadenas nacionales de televisión digital abierta, el organismo sólo ha recibido 181 
respuestas de los 834 participantes cuyo registro validó, es decir, únicamente 21.7 por ciento del total. La 
consulta concluye este miércoles y será cuando el regulador dé a conocer la fecha en que informacñra sobre 
sus resultados así como el perfil de los participantes de la misma. 
Reforma, p. 7 negocios (Carla Martínez). 
 

Internacional: 
 
Miles marchan en Bogotá y otras ciudades para exigir la liberación de los rehenes de las FARC 
Decenas de miles de colombianos marcharon hoy en Bogotá y otras ciudades del país para exigir a la guerrilla 
de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que libere a los rehenes que tiene en su poder 
y reclamar el fin de la violencia, en una protesta que también se extendió a ciudades de Estados Unidos, 
Canadá y Europa. Más tarde, la insurgencia emitió un comunicado en que anunció que liberará a algunos de 
los 11 efectivos de las fuerzas armadas que mantiene en su poder y reiteró que pese a un reciente intento de 
rescate militar de “prisioneros de guerra”, durante el cual murieron cuatro, cumplirá su palabra de entregar a 
seis de los rehenes de manera unilateral que “en misiva anterior les anunciamos”. 
La Jornada, p.31, (Dpa, Afp, Reuters y Notimex). El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75544.html y La Crónica, (Agencias), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=620885. 
 
Indonesia firma tratado contra pruebas nucleares 
El gobierno de México se congratuló por la aprobación en el Parlamento de Indonesia del Tratado de 
Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares, y dijo que era necesaria la ratificación de ese país para la 
entrada en vigor de este acuerdo. También hizo un llamado para que a la brevedad firmen el documento las 
naciones que aún no se han adherido al mismo. Entre éstas se encuentran China, Egipto, Estados Unidos, 
India, Irán, Israel, Pakistán y la República Democrática Popular de Corea. La cancillería mexicana informó que 
el documento ha sido firmado por 155 gobiernos, pero no ha entrado en vigor, “dado que se requiere que los 
44 países que integran el anexo II del mismo lo ratifiquen, precisamente aquellos que tienen capacidad de 
tecnología nuclear”.  
La Jornada, p.26, (Patricia Muñoz Ríos). 
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Ataques a la comunidad chiíta en Afganistán; al menos 59 muertos 
Al menos 59 personas murieron y 150 resultaron heridas hoy en dos atentados en Afganistán, de los cuales el 
más letal fue perpetrado en Kabul por un atacante suicida durante una procesión chiíta del Ashura, una de las 
fiestas más sagradas del islam. La organización extremista paquistaní Lashkar Jhangvi Alami reivindicó la 
autoría de los ataques, condenados por separado por el presidente Hamid Karzai y los rebeldes del talibán. 
La Jornada, p.29, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent). 
 
Putin nunca ha militado en Rusia Unida, asegura a la BBC vocero del gobernante 
En medio de la represión contra las protestas por lo que muchos rusos consideran fraude electoral, y del 
desgaste en popularidad de un tándem gobernante que practica el enroque sin tomar en cuenta los ánimos de 
la sociedad, el vocero del premier Vladimir Putin declaró este martes a la BBC británica que su jefe nunca ha 
militado en Rusia Unida, el partido que ganó las legislativas del domingo anterior. Dimitri Peskov quiso, con 
algo de torpeza, maquillar que la pérdida de 13 millones de votos respecto de las elecciones de 2007, nada 
tiene que ver con la imagen de Putin, a pesar de que es presidente del partido. 
La Jornada, p.30, (Juan Pablo Duch). 
 
El rey de Bélgica toma juramento al nuevo premier, el socialista Di Rupo 
Año y medio después de las elecciones anticipadas de junio de 2010, que dejaron a Bélgica con un gobierno 
interino, el rey Alberto II tomó juramento este martes en el castillo de Laeken, ubicado en las afueras de la 
capital, al gobierno encabezado por el socialista francófono Elio di Rupo. La ceremonia puso fin a 541 días sin 
gabinete estable y a la crisis política, marcada por las fuertes diferencias ideológicas y económicas entre 
flamencos y valones por la reforma del Estado federal. 
La Jornada, p.30, (Notimex, Dpa y Afp). 
 

 


